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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１５期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２４ (令和
れ い わ

６ )年
ねん

６月
がつ

１６日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～５時
じ

００分
ふん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２３人
にん

 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

 ヨザ
よ ざ

、 イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、 ウイ
う い

 スー
す ー

 ケット
け っ と

、 鎌田
か ま た

 

ファチマ
ふ ぁ ち ま

、 ギーゼッケ
ぎ ー ぜ っ け

 フロリアン
ふ ろ り あ ん

、 金
きむ

 寿瑛
す よ ん

、 単
しゃん

 望舒
ぼうじょ

、 鄭
じょん

 載勳
じぇふん

、

スリニヴァサン
す り に ヴ ぁ さ ん

 スチェタ
す ち ぇ た

、スン
す ん

 チン
ち ん

 グアン
ぐ あ ん

、セネ
せ ね

 アイサトウ
あ い さ と う

 チンボ
ち ん ぼ

、

ダオ
だ お

 テイ
て い

 ハーイ
は ー い

 ハン
は ん

、 張
ちょう

 遥
よう

、 朴
ぱく

 慧珍
へ じ ん

、 ヒラノ
ひ ら の

 ジョイミ
じ ょ い み

、

ヒリストバ
ひ り す と ば

 ガブリエラ
が ぶ り え ら

、 プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

 アナスタシア
あ な す た し あ

、 古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

、

ポカレル
ぽ か れ る

 ナラヤン
な ら や ん

、 ポソ
ぽ そ

 ミゲル
み げ る

 アンヘル
あ ん へ る

、 ポラニスキ
ぽ ら に す き

 ピョートル
ぴ ょ ー と る

、 楊
やん

 

子宜
つぃいー

、ラハマン
ら は ま ん

 ジアウル
じ あ う る

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

菅原
すがはら

 課長
かちょう

、 吉留
よしとめ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 三田村
み た む ら

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 松長根
ま つ な が ね

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 緒方
お が た

 

職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ５人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２４年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は、ブー
ぶ ー

さん、李
り

さん、ルイス
る い す

さんの３名
めい

が欠席
けつせき

だ。

まずは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

は あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 議事
ぎ じ

に 入
はい

る 。 ま ず は 、   

５月
がつ

２３日
にち

に 行
おこな

われた市議会
し ぎ か い

での参考人
さんこうにん

招致
しょうち

を、イトウ
い と う

さん、ヒラノ
ひ ら の

さん、

ポカレル
ぽ か れ る

さんが傍聴
ぼうちょう

されたそうなので、１人
ひ と り

ずつ簡単
かんたん

に感想
かんそう

を聞
き

きたい。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「初
はじ

めて傍聴
ぼうちょう

したが、一番
いちばん

印象
いんしょう

に残
のこ

っているのは、市議
し ぎ

会議
か い ぎ

員
いん

の方
かた

がとて

も前
まえ

のめりで 話
はなし

を聞
き

いてくださっていることだ った。 提言
ていげん

に 対
たい

してとても

興味
きょうみ

をもってくださっているのが、とても嬉
うれ

しく、誇
ほこ

らしく思
おも

った。今期
こ ん き

のみ

な さ ん と も 、 そ の よ う に 、 意味
い み

の あ る 提言
ていげん

を つ く り あ げ て い け た ら な と 思
おも

う。」  

ヒラノ
ひ ら の

委員
い い ん

「 私
わたし

も初
はじ

めてだったが、市議会
し ぎ か い

の議員
ぎ い ん

がちゃんと 話
はなし

を聞
き

いてくれていた

のが嬉
うれ

しかった。」  

ポカレル
ぽ か れ る

委員
い い ん

「 私
わたし

も 初
はじ

め て 傍聴
ぼうちょう

し た が 、 委員長
いいんちょう

と 副
ふく

委員長
いいんちょう

の 報告
ほうこく

が と て も よ か っ

た。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

は、イベント
い べ ん と

への参加
さ ん か

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「２
ふた

つある。１
ひと

つは、パレード
ぱ れ ー ど

に参加
さ ん か

する場合
ば あ い

の時間的
じ か ん て き

な拘束
こうそく

はどのくら

いか。もう１
ひと

つは、質問
しつもん

ではないが市民
し み ん

祭
まつ

りの実行
じっこう

委員会
い い ん か い

に出席
しゅっせき

した際
さい

に市長
しちょう

が１００周年
しゅうねん

なのでぜひパレード
ぱ れ ー ど

を盛
も

り上
あ

げて欲
ほ

しいと言
い

っていた。」  

金
きむ

委員
い い ん

「テント
て ん と

についてだが、何
なに

をするのか。何
なに

か販売
はんばい

したりとかするのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「まず、パレード
ぱ れ ー ど

の拘束
こうそく

時間
じ か ん

についてだが、例年
れいねん

だと全部
ぜ ん ぶ

で１

時間
じ か ん

弱
じゃく

くらいという感
かん

じだ。次
つぎ

に、テント
て ん と

で何
なに

をするかだが、販売
はんばい

はできな

い。それ以外
い が い

に関
かん

しては、これからみなさんで話
はな

し合
あ

って決
き

めてもらえればと

思
おも

う。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「市民
し み ん

祭
まつ

りに参加
さ ん か

する目的
もくてき

は何
なに

か。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 １
ひと

つ は 、 代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の Ｐ Ｒ の 場
ば

に な る 。 と く に １ ２ 月
がつ

に

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

が開催
かいさい

されるので、その広報
こうほう

ができる。もう１
ひと

つは、たくさんの

参加
さ ん か

者
しゃ

が来
く

るので、いろいろな市民
し み ん

の人
ひと

との交流
こうりゅう

、いわゆる異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

ができ

る場
ば

になる。」  

ウイ
う い

委員
い い ん

「テント
て ん と

のメンバー
め ん ば ー

とパレード
ぱ れ ー ど

のメンバー
め ん ば ー

は同
おな

じか。パレード
ぱ れ ー ど

の時
とき

に誰
だれ

か

テント
て ん と

に残
のこ

っていないといけないのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今後
こ ん ご

、みなさんで決
き

めてもらえればと思
おも

うが、これまでは

パレード
ぱ れ ー ど

のあいだは事務局
じ む き ょ く

がテント
て ん と

で留守番
る す ば ん

をしていて、代表者
だいひょうしゃ

の人
ひと

にはでき

るだけパレード
ぱ れ ー ど

に参加
さ ん か

してもらっていた。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、順番
じゅんばん

に決
き

めていきたい。まずは、

参加
さ ん か

す る か ど う か だ 。 参加
さ ん か

す る こ と に 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）次
つぎ

に、何
なに

に参加
さ ん か

するかだ。テント
て ん と

のみに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げ

てください。（  ０人
にん

 ）テント
て ん と

とパレード
ぱ れ ー ど

に賛成
さんせい

する人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくださ

い。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）最後
さ い ご

に、何日
なんにち

参加
さ ん か

するかを決
き

めたい。２日
ふ つ か

に賛成
さんせい

する人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ５人
にん

 ）１日
にち

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  １８人
にん

 ）市民
し み ん

祭
まつ

りについては、テント
て ん と

とパレード
ぱ れ ー ど

、それから、１日
にち

の

参加
さ ん か

ということで決定
けってい

した。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

委員
い い ん

「イベント
い べ ん と

に関
かん

して、前回
ぜんかい

の経験
けいけん

からお願
ねが

いしたいことがある。みん

さん、最初
さいしょ

は積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

しようということになるのだが、実際
じっさい

の参加
さ ん か

者
しゃ

は少
すく

なくなってしまうことがある。市民
し み ん

祭
まつ

りは１２月
がつ

でまだ時間
じ か ん

があるので、でき

るだけ調整
ちょうせい

してみなさん参加
さ ん か

して欲
ほ

しい。」  

スン
す ん

委員
い い ん

「質問
しつもん

だが、テント
て ん と

の時間
じ か ん

は何時
な ん じ

から何時
な ん じ

までか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「まだ確認
かくにん

していないが、例年
れいねん

だと９時
じ

に集合
しゅうごう

して１６時
じ

くら

いに終
お

わるイメージ
い め ー じ

だ。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

に出席
しゅっせき

した際
さい

に、今年
こ と し

は２日間
ふ つ か か ん

に絞
しぼ

って、その代
か

わ

り夜
よる

の部
ぶ

までやるという 話
はなし

が出
で

ていた。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

は審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について

だ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする」。  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）次
つぎ

に、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

と提言
ていげん

につい

てだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

お願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  
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セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「では、ここからは質問
しつもん

の時間
じ か ん

とする。理解
り か い

を深
ふか

めるために質問
しつもん

や聞
き

きた

いことがあれば積極的
せっきょくてき

にお願
ねが

いする。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「実現
じつげん

できていない提言
ていげん

というところで、 難
むずか

しいという説明
せつめい

があっ

たが、これは条例
じょうれい

として無理
む り

ということか。実現
じつげん

する可能性
か の う せ い

はあるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「条例
じょうれい

で無理
む り

ということではない。ただし、時間
じ か ん

が経
た

っている

が実現
じつげん

できていないものは、時間
じ か ん

をかけても実現
じつげん

が 難
むずか

しいということだ。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「国
くに

に対
たい

する提言
ていげん

で実現
じつげん

したものはあるか。」   

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「年次
ね ん じ

報告
ほうこく

書
しょ

の８０ページ
ぺ ー じ

、８６ページ
ぺ ー じ

、９５ページ
ぺ ー じ

に国
くに

に対
たい

する提言
ていげん

がある。提言
ていげん

の評価
ひょうか

の仕組
し く

みとも関連
かんれん

するが、国
くに

に対
たい

する提言
ていげん

は 働
はたら

きかけるというものになっているので、市
し

が 働
はたら

きかけをしたらＡとなる。そ

の結果
け っ か

、国
くに

の取組
とりくみ

に結
むす

びつかなくてもＡとなり、提言
ていげん

としては実現
じつげん

したことに

なる。これは、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の制度上
せいどじょう

の制約
せいやく

だ。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「国
くに

への提言
ていげん

というのは、衆議院
しゅうぎいん

の議会
ぎ か い

や委員会
い い ん か い

などで提言
ていげん

を伝
つた

える

のか。」   

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「提言
ていげん

がどのような表現
ひょうげん

になっているかによるが、大臣
だいじん

などに

働
はたら

きかけるという場合
ば あ い

は、大臣
だいじん

宛
あて

に要望
ようぼう

のようなものを渡
わた

すというかたちに

なると思
おも

う。」  

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「１回
かい

Ｂになった提言
ていげん

はもうそのままなのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「Ｂ とい うの は、 取組
とりくみ

中
ちゅう

や 検討
けんとう

中
ちゅう

のも のだ 。 毎年
まいとし

、１０ 月
がつ

１日
ついたち

の時点
じ て ん

で、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の調査
ちょうさ

をしている。調査
ちょうさ

の対象
たいしょう

となるのは、

昨年
さくねん

の時点
じ て ん

でＡとなっていないものだ。実際
じっさい

には、提言
ていげん

が出
で

てもすぐにはＡに

ならない場合
ば あ い

も多
おお

い。Ｂの提言
ていげん

は引
ひ

き続
つづ

き調査
ちょうさ

をしていて、Ａになることもあ

る。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「たとえば、防災
ぼうさい

についてだが、過去
か こ

にも提言
ていげん

が出
で

ていてＡになっている

が再
さい

提言
ていげん

したい場合
ば あ い

は、どうやって理由
り ゆ う

を探
さが

せばよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ケース
け ー す

としては２
ふた

つあるかと思
おも

う。１
ひと

つは、過去
か こ

には達成
たっせい

さ

れてＡになっているが、時間
じ か ん

が経
た

つ中
なか

で今
いま

は取組
とりくみ

が後退
こうたい

してしまったもので、

もう１
ひと

つは、担当
たんとう

課
か

はＡと評価
ひょうか

したが、代表者
だいひょうしゃ

の実感
じっかん

とは異
こと

なっているものだ。

いずれにしても、現状
げんじょう

として達成
たっせい

されていないという事実
じ じ つ

を提示
て い じ

すればよいか

と思
おも

う。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

について、事実
じ じ つ

を確認
かくにん

しながら進
すす

めると書
か

いてあるが、他人
た に ん

から聞
き

いた

話
はなし

などはどのように確認
かくにん

すればよいか。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「審議
し ん ぎ

をスタート
す た ー と

する時点
じ て ん

ではあまり気
き

にしなくてもよい。

大事
だ い じ

なのは、審議
し ん ぎ

を進
すす

めていくときには確認
かくにん

が必要
ひつよう

ということだ。」  

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「再
さい

提言
ていげん

に関
かん

してだが、実現
じつげん

できていないものについては実現
じつげん

できていない

理由
り ゆ う

は事務局
じ む き ょ く

に聞
き

けばよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「年次
ね ん じ

報告
ほうこく

書
しょ

にはＢの場合
ば あ い

も取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

が書
か

かれている。まず

は、ここを読
よ

んで実現
じつげん

していない理由
り ゆ う

を読
よ

みとって欲
ほ

しい。もちろん、事務局
じ む き ょ く

に聞
き

いていただいても構
かま

わない。」  

ウイ
う い

委員
い い ん

「国
くに

に対
たい

する提言
ていげん

というのは、基本的
き ほ ん て き

に 働
はたら

きかけで終
お

わってしまっている

が、当時
と う じ

の代表者
だいひょうしゃ

はそれを理解
り か い

したうえで提言
ていげん

にしたのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「そのとおりだ。残念
ざんねん

ながら、この会議
か い ぎ

で何
なん

でも実現
じつげん

できるわ

けではないので、そうした限界
げんかい

をふまえたうえでできることの中
なか

からよい提言
ていげん

が出
だ

せるとよいかと思
おも

う。」  

単
しゃん

委員
い い ん

「 ６
むっ

つの 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の 決定
けってい

は ９ 月
がつ

の 会議
か い ぎ

とな っ てい る が 、 審議
し ん ぎ

が 進
すす

む中
なか

で

テーマ
て ー ま

を変
か

えたり、追加
つ い か

したりすることはできるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「審議
し ん ぎ

が進
すす

む中
なか

で、テーマ
て ー ま

が変
か

わることはよくある。たとえば、

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

やオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

という提言
ていげん

は、もともとは情報
じょうほう

という

入
い

り口
ぐち

だった。最初
さいしょ

からウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

やオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

が審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

だったわけではない。また、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

が追加
つ い か

になることもある。第
だい

１４期
き

で

は、１年目
ね ん め

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の時
とき

に参加
さ ん か

者
しゃ

の方
かた

から外国人
がいこくじん

の高齢化
こ う れ い か

や高齢者
こうれいしゃ

の

問題
もんだい

という提案
ていあん

があり、２年目
ね ん め

に審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

して、最終的
さいしゅうてき

には提言
ていげん

にま

でなった。」  

楊
やん

委員
い い ん

「毎回
まいかい

、事務局
じ む き ょ く

が関連
かんれん

する資料
しりょう

を作成
さくせい

してくれるが、過去
か こ

の会議
か い ぎ

資料
しりょう

があれば

７月
がつ

に審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

を出
だ

すのに役立
や く だ

つのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「過去
か こ

の会議
か い ぎ

資料
しりょう

は膨大
ぼうだい

な 量
りょう

になる。まずは、みなさんがそ

れぞれ関心
かんしん

のあることを、挙
あ

げてもらえればよいかと思
おも

う。」  

金
きむ

委員
い い ん

「７月
がつ

に提出
ていしゅつ

する審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

は、最初
さいしょ

から正解
せいかい

を出
だ

そうと思
おも

わずに、

考
かんが

えていることとその理由
り ゆ う

を挙
あ

げればよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「そのとおりだ。挙
あ

げたものがそのまますぐに提言
ていげん

になるわけ

で は な い 。 部会
ぶ か い

に わ か れ て 、 勉強
べんきょう

し な が ら 審議
し ん ぎ

を 深
ふか

め て い け れ ば よ い と 思
おも

う。」  

ポラニスキ
ぽ ら に す き

委員
い い ん

「再
さい

提言
ていげん

したい場合
ば あ い

は、提出
ていしゅつ

する際
さい

に再
さい

提言
ていげん

であることを書
か

いた方
ほう

が

よいか。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「書
か

いてあるとよいが、次回
じ か い

の資料
しりょう

では、事務局
じ む き ょ く

の方
ほう

でも関連
かんれん

する提言
ていげん

を載
の

せるようにする。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「提言
ていげん

にはそれぞれ担当
たんとう

局
きょく

があるが、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

を提出
ていしゅつ

する前
まえ

に市
し

の

そ れぞ れ の 部局
ぶきょく

がど の よ う なこ と を して い る の かを 知
し

っ て おい た 方
ほう

が よ い

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

を提出
ていしゅつ

する段階
だんかい

で知
し

っている必要
ひつよう

はない。

提言
ていげん

をまとめていく際
さい

に、事務局
じ む き ょ く

の方
ほう

でサポート
さ ぽ ー と

する。みなさんに 考
かんが

えて欲
ほ

しいのは、川崎市
か わ さ き し

でできることがどうかという点
てん

だ。」  

単
しゃん

委員
い い ん

「提出
ていしゅつ

する審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

は、１人
ひ と り

につき最大
さいだい

で３
みっ

つとなっている。２６

人
にん

いるので、最大
さいだい

で７８個
こ

になる。かなり多
おお

い数
かず

だと思
おも

うが、ここからどうや

って６
むっ

つに絞
しぼ

るのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「まず、提出
ていしゅつ

されたテーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

を事務局
じ む き ょ く

が勝手
か っ て

に削
けず

ることは

ない。ただ、重複
ちょうふく

はあるので、多
おお

くても大体
だいたい

３０から４０くらいに収
おさ

まると思
おも

う 。 あ と は 、 削
けず

る こ と は な い が 事務局
じ む き ょ く

の 方
ほう

で 近
ちか

い テーマ
て ー ま

を グループ
ぐ る ー ぷ

わ け す

る。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「その資料
しりょう

は誰
だれ

がどのテーマ
て ー ま

を出
だ

したのかがわかるかたちか。リスト
り す と

を渡
わた

したうえで、多
おお

かったテーマ
て ー ま

に絞
しぼ

って発表
はっぴょう

するのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 誰
だれ

が 提案
ていあん

し た テーマ
て ー ま

か は わ か る よ う な 資料
しりょう

だ 。 す べ て の

テーマ
て ー ま

のリスト
り す と

が資料
しりょう

となる。みなさんは事前
じ ぜ ん

に資料
しりょう

を読
よ

んできて、そのうえ

で審議
し ん ぎ

をして、最終的
さいしゅうてき

に多数決
た す う け つ

で決
き

めることになる。」  

スン
す ん

委員
い い ん

「提案
ていあん

理由
り ゆ う

を説明
せつめい

するのに、イメージ
い め ー じ

などがわかる写真
しゃしん

などを添付
て ん ぷ

してもよ

いか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「きれいな日本語
に ほ ん ご

の必要
ひつよう

はないが、言葉
こ と ば

で説明
せつめい

されていないと

提案
ていあん

理由
り ゆ う

がわからない。」  

スン
す ん

委員
い い ん

「９月
がつ

の時
とき

にモニター
も に た ー

を使
つか

って説明
せつめい

したりできるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「みなさんがプレゼン
ぷ れ ぜ ん

をはじめてしまうと、時間
じ か ん

が足
た

りなくな

ってしまう。補足
ほ そ く

説明
せつめい

する時間
じ か ん

はあるが、プレゼン
ぷ れ ぜ ん

のようなかたちではない

方法
ほうほう

でお願
ねが

いしたい。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）もし、提出
ていしゅつ

前
まえ

に質問
しつもん

や確認
かくにん

したいこと

があれば、事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

してよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「もちろん大丈夫
だいじょうぶ

だ。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「それでは、みなさん今日
き ょ う

の学習
がくしゅう

をふまえて、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の提出
ていしゅつ

を７月
がつ

１
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５日
にち

までにお願
ねが

いする。ここで、１５分間
ふんかん

の休憩
きゅうけい

とする。」  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「それでは、会議
か い ぎ

を再開
さいかい

する。次
つぎ

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「２０１７年度
ね ん ど

の参加
さ ん か

人数
にんずう

は約
やく

１００人
にん

ということだが、２０

１６年度
ね ん ど

は何人
なんにん

くらいだったか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「手元
て も と

に資料
しりょう

がないので正確
せいかく

には答
こた

えられないが、同
おな

じくらい

の規模
き ぼ

だったと思
おも

う。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

を副
ふく

委員長
いいんちょう

からお願
ねが

いする。」  

スチェタ
す ち ぇ た

副
ふく

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の開催
かいさい

方法
ほうほう

をどうするかということについて

話
はな

し合
あ

った。まず、テーマ
て ー ま

を絞
しぼ

るか、フリーディスカッション
ふ り ー で ぃ す か っ し ょ ん

にするかという

ことを話
はな

し合
あ

った。９月
がつ

に決
き

まる審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

とフリーディスカッション
ふ り ー で ぃ す か っ し ょ ん

にすれ

ばよいのではないかという意見
い け ん

が出
で

た。また、当日
とうじつ

のグループ
ぐ る ー ぷ

わけをどうする

かということも話
はな

し合
あ

った。グループ
ぐ る ー ぷ

わけに関
かん

しては、当日
とうじつ

の参加
さ ん か

人数
にんずう

がわか

らないので 難
むずか

しいが、ある程度
て い ど

大
おお

きいグループ
ぐ る ー ぷ

にした方
ほう

がよいのではないか

という意見
い け ん

が出
で

た。今日
き ょ う

はまだ決定
けってい

したわけではないので、引
ひ

き続
つづ

き次回
じ か い

も話
はな

し合
あ

いたい。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「ある程度
て い ど

大
おお

きいグループ
ぐ る ー ぷ

というのはどういう意味
い み

か。何
なに

か意図
い と

はあるの

か。」   

スチェタ
す ち ぇ た

副
ふく

委員長
いいんちょう

「１０個
こ

のグループ
ぐ る ー ぷ

だと各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

の代表者
だいひょうしゃ

が２人
ふ た り

くらいで、欠席
けつせき

がいると１人
ひ と り

とかになってしまう。参加
さ ん か

者
しゃ

からの質問
しつもん

に答
こた

えられるようにする

ためにも、各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

に代表者
だいひょうしゃ

が４人
にん

か５人
にん

いた方
ほう

がよいのではないかという

意味
い み

だ。」  

金
きむ

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に質問
しつもん

だが、過去
か こ

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に対
たい

してあまりよくない感情
かんじょう

をもった

人の参加
さ ん か

があったことはあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「いろいろな人
ひと

が参加
さ ん か

するので、過去
か こ

には外国人
がいこくじん

市民
し み ん

や代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に対
たい

してあまり好
この

ましくないと思
おも

っている人
ひと

の参加
さ ん か

もあった。ただし、

基本的
き ほ ん て き

にはルール
る ー る

のある中
なか

での話
はな

し合
あ

いなので、そうした人
ひと

がずっと話
はな

し続
つづ

け



 8 

るということはない。」  

単
しゃん

委員
い い ん

「参加
さ ん か

者
しゃ

を事前
じ ぜ ん

に把握
は あ く

しておくという意味
い み

では、予約制
よ や く せ い

にすればどうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「最終的
さいしゅうてき

にはみなさんで決
き

めてもらえればと思
おも

うが、予約制
よ や く せ い

に

すると参加
さ ん か

者
しゃ

は減
へ

ると思
おも

われる。」  

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「事前
じ ぜ ん

に代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

への意見
い け ん

をフォーム
ふ ぉ ー む

などで募集
ぼしゅう

したらどうか。そ

うしたことは可能
か の う

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「可能
か の う

だ。ただし、以前
い ぜ ん

に実施
じ っ し

したことがあるが意見
い け ん

はなかっ

た。」  

イトウ
い と う

委員
い い ん

「初
はじ

めての人
ひと

はあまりイメージ
い め ー じ

が湧
わ

かないかもしれないが、参加
さ ん か

者
しゃ

は 必
かなら

ずしも意見
い け ん

があって参加
さ ん か

してくるわけではない。どのような会議
か い ぎ

なのかという

ことに関心
かんしん

があって参加
さ ん か

してみて、せっかくなのでということで発言
はつげん

する人
ひと

が

多
おお

い印象
いんしょう

だ。なかにはネガティブ
ね が て ぃ ぶ

な意見
い け ん

もあるが、それも含
ふく

めていろいろな

意見
い け ん

や 考
かんが

えがあると受
う

けとめればよいと思
おも

う。あらかじめ質問
しつもん

を受
う

けつけて

回答
かいとう

を準備
じゅんび

してというよりは、個人的
こ じ ん て き

にはせっかくの機会
き か い

なのでその場
ば

での生
なま

のやりとりを楽
たの

しんだ方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

単
しゃん

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の広報
こうほう

はどうするか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「基本的
き ほ ん て き

には市
し

のホーム
ほ ー む

ページ
ぺ ー じ

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
す い し ん か

のＳＮＳ、

市民
し み ん

館
かん

などでのチラシ
ち ら し

の配架
は い か

、市民
し み ん

祭
まつ

りでの広報
こうほう

などだ。ほかに１４期
き

の時
とき

は

代表者
だいひょうしゃ

が市民
し み ん

館
かん

の日本語
に ほ ん ご

クラス
く ら す

へ行
い

ってＰＲしたりもした。」  

ポラニスキ
ぽ ら に す き

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

への参加
さ ん か

者
しゃ

に関
かん

して、何
なに

か制限
せいげん

はあるか。たとえば、

年齢
ねんれい

制限
せいげん

などはあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「とくに制限
せいげん

は設
もう

けていない。」  

ポラニスキ
ぽ ら に す き

委員
い い ん

「会議
か い ぎ

の際
さい

の言語
げ ん ご

は日本語
に ほ ん ご

か。もし、あまり日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せない人
ひと

が来
き

たらどうすればよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「言語
げ ん ご

に関
かん

しては、会議
か い ぎ

の運営
うんえい

要項
ようこう

で会議
か い ぎ

は日本語
に ほ ん ご

で 行
おこな

うと

い う こ と に な っ て い る 。 た だ し 、 日本語
に ほ ん ご

が あ ま り 話
はな

せ な い 人
ひと

に 対
たい

し て は 、

代表者
だいひょうしゃ

が通訳
つうやく

するなどで対応
たいおう

している。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

委員
い い ん

「みなさんイメージ
い め ー じ

が湧
わ

かずに緊
きん

張
ちょう

していると思
おも

うが、実際
じっさい

には 私
わたし

たちが知
し

らない制度
せ い ど

などいろいろなことを教
おし

えてもらえたりもして全然
ぜんぜん

大丈夫
だいじょうぶ

だった。」  

金
きむ

委員
い い ん

「 そ う す る と 、 参加
さ ん か

者
しゃ

か ら の 質問
しつもん

に 答
こた

え る と い う よ り は 、 同
おな

じ 目線
め せ ん

で

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

するというイメージ
い め ー じ

か。」  
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ヒリストバ
ひ り す と ば

委員
い い ん

「１年目
ね ん め

に関
かん

しては、そのようなイメージ
い め ー じ

だ。」   

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

については、引
ひ

き続
つづ

き実行
じっこう

委員会
い い ん か い

でも検討
けんとう

していくことに

したい。次
つぎ

に、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

だ。ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

金
きむ

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は第
だい

１回目
か い め

だったので、委員長
いいんちょう

の選出
せんしゅつ

とＮｏ．８０の記事
き じ

と担当
たんとう

者
しゃ

につ

いて決
き

めた。まず、委員長
いいんちょう

は 私
わたし

が担当
たんとう

することになった。記事
き じ

については、

い ろ い ろ と 話
はな

し 合
あ

っ た 中
なか

で ７ 月
がつ

の 初
はじ

め に オープン
お ー ぷ ん

す る か わ さ き 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラザ
ぷ ら ざ

のことを書
か

くことにした。担当
たんとう

は 鄭
じょん

さんになった。」  

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「では、今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

   ・視察
し さ つ

について  

   ・同窓会
どうそうかい

について  

 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「以上
いじょう

で今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は、９月
がつ

８日
よ う か

の日曜日
に ち よ う び

、ここ

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０２４年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  


